

ALLOCUTION DE MONSIEUR PIERRE
MAUROY A L'OCCASION DE LA VENUE A LILLE
DE MADAME DANIELE MITTERRAND

LUNDI 1 FEVRIER 1993

Madame Danielle Mitterrand,
Madame Aurousseau,
Monsieur Jean-Claude Casadessus
Madame Irène Devos,
Monsieur Nabil El Haggar
Monsieur le Docteur Jean-Claude
Lejeune
Monsieur Philippe Maillard
Monsieur le Professeur Cyr Voisin
Mesdames et Messieurs les élus,
Mesdames,
Messieurs,
Chers amis,

M. Mauroy
Madame
vous honore une grande cérémonie au cours de laquelle nous
discuterons de la liberté
à la liberte

C'est toujours un honneur et un plaisir de vous recevoir à Lille, chère ~~Danielle~~ Madame Mitterrand.

Vous êtes venue récemment, le 12 novembre dernier, au Furet du Nord, pour la dédicace de votre livre ; cette fois c'est à l'occasion de la semaine " Libertés Plurielles" organisée par votre Fondation que nous nous retrouvons.

Pendant toute la durée de cette manifestation nationale, les comités relais de l'association " France Liberté" organisent des conférences et des expositions sur le thème de la liberté.

Y. Sélestat

Je suis heureux que le Comité relais du Nord, sous l'implusion de Madame Marie Noël Thirion, participe activement à cette noble opération.

Nous inaugurons aujourd'hui une exposition magnifique : " le Kaléidoscope des libertés" et je peux déjà souligner qu'elle trouve toute sa place ici en gare de Lille.

D'une part il s'agit de l'un des lieux les plus fréquentés de la métropole, et j'espère qu'elle inspirera la réflexion de nombreux voyageurs.

Mais surtout, quel symbole d'évoquer la liberté là où les voyages et les évasions commencent.

L'autre symbole du kaléidoscope est celui de la liberté de pensée représentée ici par la création artistique . L'art est en effet le plus universel véhicule de la pensée.

Et dès que l'on réalise que les oeuvres exposées ont été créées par des peintres originaires de pays où les libertés ne sont pas toujours respectées, ce sont des sentiments de solidarité et d'indignation qui se manifestent spontanément.

Avec cette exposition, le message et le combat humanistes de France liberté est immédiatement transmis. Le kaléidoscope des libertés est donc particulièrement représentatif de la philosophie et de

Danielle³

l'action de votre association , chère Madame
Mitterrand.

Il s'agit d'une action particulièrement
efficace et courageuse qui s'opère ~~dans~~ de
nombreux pays opprimés ou en détresse,
~~mais aussi en France~~.

France-Liberté est en effet présente en
Afrique du Sud, au Burkina Faso, en
Roumanie, au Chili, en Somalie ou au
Kurdistan.... je ne peux citer toutes les
interventions accomplies dans le monde.

~~En revanche j'insisterai sur l'opération~~
~~intervenue en avril 91 en faveur des~~
~~populations Kurdes.~~ *1 d'ailleurs,*

~~Je me souviens que l'Association pour~~
~~la Fondation de Lille, dont j'ai l'honneur~~
~~d'être le Président, s'est~~ étroitement
associée à la ligue des droits de l'homme et
à la Fondation France-Libertés pour envoyer
des vêtements, des médicaments aux
Kurdes les plus démunis.

Toutes ces aides internationales n'ont
qu'un objectif : rétablir la liberté et les
libertés là où elles sont bafouées.

Nantant pre le Ce combat pour la liberté peut ~~d'ailleurs~~
prendre un sens différent là où il est mené.

En effet, un peuple qui souffre
-de famine,
-ou de maladie (comme ce terrible fléau
du SIDA qui produit des ravages en Afrique,)

- ou encore un peuple en proie à une situation de guerre

n'est pas un peuple libre, car que devient la liberté lorsque la vie est constamment menacée et que la survie d'une population n'est même plus assurée ?

La liberté rime donc avec la solidarité. Elle se décline, c'est vrai au pluriel ; c'est la raison pour laquelle lorsque l'on apporte une aide alimentaire, une aide à la scolarisation, un soutien médical, sanitaire ou une présence stratégique de paix, on oeuvre implicitement pour la liberté.

En France, ce combat doit également être mené.

Nous connaissons le Sida, la drogue, l'exclusion sociale ou raciale : autant de fléaux qui portent atteinte à la capacité des individus de choisir librement leur destin.

Les comités relais de France liberté ont donc mis en place à l'intérieur de nombreux départements des structures d'accueil animées par des bénévoles qui tendent la main aux personnes en détresse.

nos partenaires les villes doivent encourager tous ceux qui y font ce qu'il faut faire — par la pression à elle faire la pédaler —

"L'homme libre est celui qui aide l'autre à le devenir" c'est la devise de votre association, chère Madame Mitterrand, vous savez qu'elle est aussi la mienne.

est forte, courageuse et chacun peut la faire flamber

Toute la dignité de l'être humain tient justement au fait qu'il a la capacité

exceptionnelle d'être le modificateur intentionnel de son destin. De sorte que si l'on attache un prix à cette liberté, si on la revendique pour soi, il faut également la revendiquer pour l'autre, et cela au nom de l'universalité dont nous nous réclamons tous.

Mais je voyage dans le monde pas je traverse pas la liberté dans ces pays n'est pas seulement la résultante des institutions, des pouvoirs mais les lettres des îles est aussi libertés de la facilité d'en parler c'est n'importe pas de toujours être en débat de leurs actions spontanées quelques fois des pays peut être accueillent avec des îles et de solidarité -
à savoir ça n'existe pas
 Mais dans chaque famille reste peut-être un défendeur de la liberté dans le monde grand ou défendant la liberté dans le monde - d'affronter dans la dépendance des voies - alors j'ose espérer que nous pourrons faire nos meilleures efforts pour assurer notre adhérence avec cette réputation de paix -

lundi
8 Fév 93



"L'Homme libre est celui qui aide l'autre à le devenir", une belle devise, celle de France-Libertés, l'association que préside Danielle Mitterrand. Cette dernière était dans le Nord lundi pour lancer la semaine "Libertés Plurielles", organisée à Lille, Roubaix et Villeneuve d'Ascq. Occasion d'inaugurer l'exposition "Kaléidoscope des libertés" dans la salle des pas perdus de la gare de Lille. (Photo Michel SPINGLER)